

Fundado en 1976 Año L Número 17.396

EL PERIÓDICO GLOBAL

Edición Madrid 3,50 euros **Domingo** 

El País Semanal



Terapeutas: en la mente de quienes cuidan nuestra mente

#### **EL NUEVO ORDEN MUNDIAL**

# Las grietas de la defensa europea

● El continente carece de capacidad disuasoria real frente a Rusia ● Sus ejércitos sufren las limitaciones en personal y defensa aérea, no disponen de mando único y acusan la fragmentación

M. R. SAHUQUILLO / A. RIZZI **Bruselas / Madrid** 

El considerable gasto militar europeo, que triplica el de Moscú, no otorga al continente una capacidad disuasoria definitiva frente a Rusia. Sus ejércitos tienen personal con poca experiencia en combate y disponen de demasiados tipos de carros, aviones, y submarinos, que complican la cooperación en operaciones militares conjuntas. No hay un mando único europeo que piense en la defensa común y presenta serias limitaciones frente a ataques aéreos. La solución no es solo gastar más es gastar mejor, dicen los expertos. Con la guerra de Ucrania en su tercer año y un Putin reacio a pactar el alto el fuego, Europa comienza a dar pasos para rearmarse y ayudar al país invadido. El primer ministro británico, Keir Starmer, anunció ayer una reunión de altos mandos militares el jueves "para avanzar ya hacia una fase operativa (...) y desplegar planes fuertes y robustos que respalden un acuerdo de paz", tras una reunión telemática con 26 jefes de Gobierno.—P2 A 6



Roma sale a la calle por la UE. Más de 50.000 personas, entre ellas artistas, intelectuales y alcaldes de todo signo, se manifestaron ayer en Roma para reivindicar los valores fundacionales de la Unión Europea en tiempos convulsos. Desde el escenario, el regidor de la capital, Roberto Gualtieri, celebró: "Cada uno con sus ideas, pero todos con la bandera de Europa". VICENZO LIVIERI (REUTERS)

#### **Editorial**

## Por Europa

Europa sufre la mayor ofensiva de su historia desde la derrota del nazismo. Grandes potencias y fuerzas políticas se proponen terminar con el proyecto europeo y, con él, con el mayor espacio de paz, libertad y prosperidad. La UE es una feliz rareza. Imperfecta y perfeccionable. Pero irrenunciable. La sociedad civil italiana lo ha entendido con rapidez y salió ayer a gritarlo en la calle. Busquemos aquí también una plaza donde olvidarnos de las diferencias para defender juntos el prodigio europeo. —P16

## Nuestra patria es Europa

JAVIER CERCAS

No asisto a manifestaciones. Tengo fobia a las multitudes. Pero a la manifestación de ayer en Roma asistiría; mejor dicho: asistí, aunque solo sea con un vídeo mandado por móvil. El único problema de esa manifestación es que solo ha sido italiana; debe-

ría haber sido europea: debería haber sido descomunal y haberse celebrado en todas las capitales de Europa. Todavía estamos a tiempo de organizar manifestaciones con una bandera única y un solo lema: "Aquí se hace Europa o se muere". —P7

## Los 5.785 menores migrantes en el centro de la trifulca política

EL PAÍS entra en los centros de acogida de Canarias

#### M. MARTÍN / G. VEGA Santa Cruz de Tenerife Las Palmas de Gran Canaria

Los 5.785 menores extranjeros no acompañados acogidos en Canarias se han convertido en protagonistas de la trifulca política. A la espera de una solución negociada, las vidas de estos niños y adolescentes transcurren en centros de acogida, en ocasiones hacinados y con pocas opciones de mejorar. EL PAÍS ha entrado en seis de estos centros y cuenta algunas de sus historias, cómo llegaron a las islas y cuáles son sus aspiraciones. —P20 y 21

#### Salomé Pradas, la exconsejera que amaga con contar "toda la verdad" de la dana \_\_P24

### Las empresas españolas buscan fórmulas contra los aranceles

#### MARC ROVIRA Barcelona

España exporta bienes por valor de 18.000 millones de euros a Estados Unidos. El estallido de la guerra comercial por el anuncio de aranceles de Donald Trump a la Unión Europea y a sectores como el vinícola ha obligado a las empresas potencialmente afectadas a desplegar distintas acciones para tratar de minimizar los daños, como intentar renegociar contratos para incluir cláusulas antiaranceles. —P33

#### Comunicación

Joseph Oughourlian, nuevo presidente de EL PAÍS \_\_P58